

"Imposible moderar la inflación sin política monetaria restrictiva"

El Banco de España controlará rigidamente la equidistribución del crédito ● Panorama económico: el déficit comercial no será superior a los 3.000 millones de dólares a fin de año, la inversión extranjera aumenta, la peseta se aprecia y la inflación en 1977 será inferior al 28 por 100 ● Para finales de 1978 la tasa inflacionaria será del orden del 17 por 100 y el déficit corriente no superior a 2.800 millones de dólares ● El vicepresidente para Asuntos Económicos anuncia que dejará el Gobierno si el pacto de la Moncloa no puede cumplirse

"En el momento en que no se puedan aplicar los pactos de la Moncloa, yo no estaré en el Gobierno", dijo el vicepresidente para Asuntos Económicos, don Enrique Fuentes Quintana, ante un centenar de empresarios de Acción Social Empresarial.

Los aspectos más destacados de la intervención del señor Fuentes Quintana fueron los siguientes:

● No habrá jamás una sociedad democrática sin competencia y sin mercado. Tampoco podrá existir aquella si las manos del Estado no corrigen las injusticias del orden del mercado.

● Es imposible moderar la inflación sin una política monetaria restrictiva. La media del crecimiento de un 17 por 100 de las disponibilidades líquidas permite unas bandas de fluctuación hacia arriba y hacia abajo. Puesto que el mes pasado el crédito ha crecido por debajo de esa cifra, por determinadas circunstancias, en diciembre la cantidad de dinero tendrá que aumentar en 19.000 millones de pesetas, sin que por ello se deje de cumplir el objetivo enunciado. De todas formas, la próxima semana el gobernador del Banco de España explicará en las Cortes la política monetaria y los criterios para mantener las bandas de fluctuación. Por otra parte, este organismo controlará rigidamente la equidistribución del crédito para que no discrimine en contra de la pequeña y mediana empresa, y hemos dado consignas a la banca oficial para que apoye a este sector empresarial.

● El pacto de la Moncloa se ha conseguido gracias al patriotismo de todos los que lo firmaron. Por eso tenemos a la opinión internacional asombrada. No cabe duda de que dichos acuerdos, como todo en esta vida, son perfectos y que puede haber determinadas ausencias. Sin embargo, son la única base para la solución de los problemas nacionales. Requieren tiempo, sacrificios y voluntad continuada y perseverante. Si la sociedad no paga esos sacrificios, la situación económica no será remediable, y cuanto más se dilate será peor.

● Se han producido más temores de los necesarios en cuanto a la política fiscal del Gobierno. Ni en la ley de Medidas Urgentes de Reforma Fiscal ni en los tres proyectos de ley que se acaban de remitir a las Cortes existe una sola medida que aumente la presión fiscal empresarial. Es más, desde julio hasta hoy han dis-

minuido los porcentajes de la presión fiscal.

Situación actual de la economía española

El vicepresidente de Asuntos Económicos trazó así los rasgos que caracterizan en la actualidad a la economía española:

● Por lo que se refiere al sector exterior, los positivos resultados de la depreciación de la peseta no se han hecho esperar: el déficit comercial ha descendido casi en un 20 por 100, las previsiones relativas lo sitúan para finales de 1977 en una cifra no superior a los 3.000 millones de dólares, la inversión extranjera ha cambiado de signo y da claras señales de aumentar, las reservas de divisas aumentaron desde julio hasta octubre en unos 2.200 millones de dólares y el tipo de cambio de la peseta experimenta un claro movimiento hacia la apreciación.

● En el frente de la inflación, y pese a la depreciación de la peseta, es posible que terminemos el año actual con una tasa de crecimiento de los precios al consumo inferior al 28 por 100 (frente al 32 por 100 que se preveía a mediados de año). En este punto será necesario tener en cuenta la beneficiosa influencia a que dará lugar la contención en el 25 por 100 del aumento de la masa salarial en 1977. En igual sentido positivo actuará la reducción en el 18,2 por 100 en los últimos cuatro meses de la tasa de crecimiento de las disponibilidades líquidas.

● En cuanto al sistema financiero, se encuentra ya funcionando el proceso de reducción paulatina de los coeficientes de inversión obligatoria de bancos y Cajas, y es ya un hecho la liberalización de los tipos de interés para operaciones a plazo igual o superior a un año.

Previsiones para 1978

● Dejando al margen todas las medidas económicas a cuya aplicación está obligado el Gobierno por el pacto económico de la Moncloa, las previsiones relativas a los aspectos más importantes de la economía española son los siguientes:

— Déficit corriente no superior a 2.800 millones de dólares.

— Crecimiento del índice de

precios al consumo del orden del 17 por 100.

— La masa salarial no podrá incrementarse por encima del 22 por 100.

— El crecimiento de las cuotas de la Seguridad Social no será superior al 18 por 100.

— El Estado transferirá a la Seguridad Social 100.000 millones de pesetas.

— Las disponibilidades líquidas registrarán una tasa de crecimiento del 17 por 100.

— Se continuará con la liberalización gradual del sistema financiero.